



Revista Logos, Ciencia & Tecnología
ISSN: 2145-549X
revistalogoscyt@gmail.com
Policía Nacional de Colombia
Colombia

Huertas Díaz, Ómar

Reseña 2: Metodología de investigación en cooperación para el desarrollo. Autores: Enara Echart Muñoz, Rhina Cabezas Valencia y Jose Angel Sotillo Lorenzo. Madrid: Editorial Catarata, 2010, 174 pp.
Revista Logos, Ciencia & Tecnología, vol. 2, núm. 2, enero-junio, 2011, pp. 240-241
Policía Nacional de Colombia
Bogotá, Colombia

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=517751800018>

- Cómo citar el artículo
- Número completo
- Más información del artículo
- Página de la revista en redalyc.org

Ómar Huertas Díaz

Reseña 2: Metodología de investigación en cooperación para el desarrollo.

Autores: Enara Echart Muñoz, Rhina Cabezas Valencia y Jose Angel Sotillo Lorenzo. Madrid: Editorial Catarata, 2010, 174 pp.

Esta fascinante obra pretende dar una visión de la investigación desde el punto de vista formal, los aspectos que sirven de base para el fortalecimiento de la información y su complementación con los diversos organismos mundiales que fomentan y acrecientan el proceso investigativo para un completo entendimiento y una innovación en el campo científico.

El autor precisa de manera puntual la necesidad de cooperación nacional e internacional para un eficaz desarrollo en la metodología de la investigación, exponiendo en las diferentes capítulos paradojas que son resueltas mediante reflexiones, sobre la participación en la teoría y en la práctica del proceso investigativo.

Dentro del aspecto formal el libro presta una ayuda rápida y eficaz, en cuanto a la elaboración de textos para las investigaciones, en donde el autor señala puntos fundamentales y concisos para que el investigador llegue a una información veraz y tenga en sus manos todas aquellas estrategias y técnicas para una rápida comprensión y evaluación por parte del lector.

Dicha obra, comienza en su primer capítulo donde José Angel Sotillo presenta y sustenta los conceptos y las nociones básicas para una cooperación mundial y un fortalecimiento de redes internacionales para la ayuda y el desarrollo investigativo. Igualmente las diversas instituciones que en diferentes partes del mundo prestan un servicio al desarrollo investigativo y muestran como proceder ante dichas entidades para su cooperación. Muestra la Unión Europea y sus diferentes redes con algunos países de Asia, Mediterráneo y América Latina. La cooperación por parte de España esta presentada en el capítulo cuatro, donde hace referencia a su parte histórica, a los agentes participantes e instrumentos utilizados dentro del marco investigativo.

En los capítulos siguientes, presentados por Francisco Pérez, Esperanza Roquero, Bruno Ayllón, Enara Echart Muñoz y demás, exponen la manera formal de realizar una investigación, paso por paso, con claves para conseguir una formación investigativa y un enfoque puntual respecto de un objetivo y un problema.

Por su parte, Igor Sadaba expone las innovaciones tecnológicas, en cuanto a las diversas trasformaciones electrónicas y digitales que el mundo a sufrido durante las últimas décadas, llegando estas a ser de gran utilidad para los investigadores, los cuales las utilizan para llegar a resultados más seguros y rápidos, debido al fortalecimiento de redes de nivel nacional e internacional, logrando así la retroalimentación de información con diversos tipos de personas e investigadores.

El texto nos da una visión crítica sobre los diferentes aspectos de la investigación y el manejo dentro de ámbitos internacionales, formando en los lectores una visión detallada acerca de los medios y formas de investigación. De igual forma, de los instrumentos y recursos que un investigador tiene en sus manos para el fortalecimiento y la divulgación de su producto intelectual.